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Réunions du comité  

Le comité de fauna•vs s'est réuni à cinq reprises en 2020, quatre fois virtuellement et une fois en 

présentiel. Malgré les conditions difficiles, le comité a pu se concentrer sur ses tâches ainsi que sur 

la campagne d'information sur les grands prédateurs. 

 

Assemblée générale 

En raison de la pandémie de coronavirus, l'Assemblée générale 2020 s’est déroulée à l'automne 

par voie écrite. Nous avons été comblés : 55 membres ont exercé leur droit de vote à cette occasion. 

La plupart ont répondu positivement à nos propositions. Le comité considère qu'il s'agit d'une preuve 

de grande confiance par rapport à son travail pour fauna•vs. 

 

Lors de l’AG 2020, Peter Oggier a quitté le comité. Membre fondateur de fauna•vs, il a été un 

membre actif du comité depuis 1999. Auteur de plusieurs articles en allemand pour le bulletin de 

fauna•vs info, il a également traduit de nombreux textes français. Il a participé à plusieurs 

discussions critiques et à divers événements et a toujours motivé les gens à devenir membres de 

fauna•vs. Le comité remercie Peter du fond du cœur pour ses nombreuses années d'engagement 

et lui souhaite plein succès, tant sur le plan privé que professionnel. Lors de l'AG, Pierre-Alain Oggier 

et Ralph Manz, tous deux experts confirmés de la faune sauvage, ont été nouvellement élus au 

comité de fauna•vs. 

 

Bulletin fauna•vs info n° 37 et 38 

Les bulletins 37 et 38 ont été publiés en juillet et décembre 2020. Les thèmes principaux étaient la 

nouvelle loi sur la chasse et la campagne d’information sur les grands prédateurs, l’assainissement 

des pylônes électriques dangereux, la cohabitation des hommes et des campagnols, les 

changements nécessaires au Service de la chasse, de la pêche et de la faune sauvage, la situation 

concurrentielle de la martre et de la fouine, la problématique du braconnage du lynx, la recherche 

de sites de nidification de chauves-souris en Valais, la présence de la loutre à Fully dans les années 

1930-1940, le rapport annuel du Réseau chauves-souris Valais 2019, les journées internationales 

d'observation du gypaète barbu 2019, et le rapport annuel du Réseau Gypaète Suisse occidentale 

2019. Les bulletins peuvent être téléchargés sur le site web de fauna•vs, www.fauna-vs.ch 

 

Campagne d'information de fauna•vs sur les grands prédateurs en vue du vote sur la nouvelle 

loi sur la chasse  

L'objectif de la campagne était l’information de la population sur les changements prévus dans la 

nouvelle loi sur la chasse, soumise au vote le 27 septembre 2020, ainsi que sur son impact sur les 

animaux sauvages. La campagne d'information a débuté le 14 août 2020 par un communiqué de 

presse adressé à tous les médias germanophones et francophones du canton. Le comité de 

fauna•vs a élaboré un dépliant d'information qui a été envoyé à tous les ménages valaisans début 

septembre. fauna•vs a informé les lecteurs et les lectrices du Nouvelliste et du Walliser Bote des 

problèmes de la nouvelle loi sur la chasse par trois annonces ainsi que sur les sites Internet de 

Canal 9 et Kanal 9. En plus des articles du bulletin fauna•vs info, une page spéciale sur la loi sur la 

chasse et la campagne a été créée sur le site internet www.fauna-vs.ch. La campagne a été 

soutenue financièrement par la Fondation Bernd Thies à hauteur de CHF 20'000.-, la Fondation 

Gelbert à hauteur de CHF 30'000.-, la Fondation Graf Fabrice, la Fondation Gundlach et Payne 

Smith à hauteur de CHF 5'000.-, et la Fondation Stierli à hauteur de CHF 20'000.-. Les membres de 

http://www.fauna-vs.ch/


fauna•vs ont également soutenu généreusement cette campagne avec un don total de CHF 2'985.- 

Le comité de fauna•vs considère que la campagne d'information sur les grands carnivores a été 

positive. 

 

Campagne d'information pour la votation sur l'initiative cantonale « Pour un canton du 

Valais sans grands prédateurs ».  

Peu après le résultat de la votation de la loi sur la chasse, les autorités valaisannes ont annoncé 

que l'initiative populaire « Pour un canton du Valais sans grands prédateurs » serait soumise au 

vote des électeurs valaisans le 7 mars 2021. Lors de la séance du 13 novembre 2020, le comité de 

fauna•vs a décidé, compte tenu de l'initiative cantonale, de lancer une nouvelle campagne 

d'information sur les grands prédateurs afin de donner une voix à la faune valaisanne. Fin novembre 

déjà, une soixantaine de fondations ont été sollicitées pour un soutien financier. Peu après, nous 

avons à nouveau reçu des dons généreux de CHF 10'000.- de la Fondation Bernd Thies et de 

CHF 3'000.- de la Fondation Graf Fabrice, von Gundlach et Payne-Smith. Entre-temps, le 

gouvernement valaisan a reporté le vote à septembre 2021. 

 

Pétition « Mettons fin aux électrocutions de Hiboux grands-ducs »  
En juin 2020, fauna•vs a participé à la consultation sur la modification de l'ordonnance sur les lignes 
électriques (OLEI) et a salué les changements prévus. À l'avenir, toutes les nouvelles lignes et 
structures porteuses dans toute la Suisse devront être construites de manière à être "respectueuses 
des oiseaux". En outre, une obligation d’assainissement doit être introduite pour toutes les structures 
existantes en Suisse. fauna•vs se félicite également du fait que ces mesures sont considérées 
comme des modifications techniques mineures des structures de support électrique et ne 
nécessitent donc pas de procédure d'autorisation de planification et peuvent donc être réalisées 
rapidement. En contrepartie, nous avons exigé un calendrier plus rapide et l'introduction d'un suivi 
annuel des assainissements. En plus de l'engagement de nombreux acteurs depuis de plusieurs 
années, notre pétition « Mettons fin aux électrocutions de Hiboux grands-ducs », remise par 
fauna•vs au Conseil d'État valaisan en automne 2019 avec 2’500 signatures, a également contribué 
à cette modification de la OLEI.  
 

Evolution des membres 

En 2020, fauna•vs a accueilli un total de 30 nouveaux membres, dont 19 ont adhéré lors de la 

campagne d'information sur les grands prédateurs. Quatre membres ont été exclus pour non-

paiement des cotisations. fauna•vs comptait 217 membres à la fin de l’année 2020. 

 

Autres dons 

La Loterie Romande a soutenu la réalisation des deux numéros du bulletin fauna•vs info avec un 

montant de CHF 1'000.  

 

Rôle de multiplicateur pour Nos voisins sauvages  

fauna•vs joue un rôle de multiplicateur dans le projet Nos voisins sauvages Valais et a été représenté 

lors des quatre rencontres de 2020. Le 4 décembre 2020, fauna•vs et La Murithienne ont organisé 

une conférence numérique sur le projet. Le but de Nos voisins sauvages Valais est de sensibiliser 

la population valaisanne à la faune sauvage dans les zones d'habitation et de collecter des données 

par le biais d'une observation systématique.  

 

 

Brigitte Wolf, présidente du comité de fauna•vs,  

et Sonja Oesch, chargée d’affaires  


